

MAGdeleine – Mai 2024
Ce qui se passe et ce qu'on aime à La Madeleine

Partez l'Esprit Tranquille (mit ruhigem Gewissen verreisen)

Haus und Geschäft kann man kostenlos von der Polizei an Wochenenden oder während der Ferien überwachen lassen. Es lässt sich einfach online beantragen und jeder Kontrollgang wird mit Nachricht im Briefkasten vermerkt.

Le Mot du Maire

Der Bürgermeister ruft die neuen Bürger zur Wahlbeteiligung auf. Im letzten Monat fand der Empfang der Neubürger und der jungen jetzt Wahlberechtigten statt (18 Jahre). Alle Bürgerrechte sind mit Bürgerpflichten verbunden. Am 9. Juni sind alle zur Europawahl aufgerufen. Herr Leprêtre zitiert den Satz von Jacques Chirac: Das Wahlrecht ist nicht der Ausdruck einer Laune. Es ist eine Entscheidung, die das eigene Land betrifft.

On a aimé Bilder von besonderen Ereignissen

1-3: Zu Ostern haben die Kinder im Park Dominosteine gesucht und sie gegen Schokolade eingetauscht.

4: neuntes Forum Alternance = eine Zusammenarbeit verschiedener Ämter zur Beratung und Vermittlung neuer Arbeitsplätze

5-6: dreitägiges internationales Fußballturnier der Jugend. Die Mannschaft von La Madeleine stand an dritter Stelle.

7-8: Die Jugendlichen des Centre Moulin haben die Senioren zu einem gemeinsamen Kochworkshop eingeladen. Tiramisu und italienischer Zitronenkuchen standen auf dem Programm. In der Wartezeit wurde gemeinsam gespielt.

9-10: Kinder der Grundschule Victor Hugo haben in einer Freizeitveranstaltung von einem Künstler gelernt, wie man mit Hilfe von Schablonen Mangas zusammenfügt.

11-13: Die UCAP = Vereinigung von Geschäftsleuten und Handwerkern – hat ein großes Wettkochen veranstaltet, an dem vier Restaurants teilgenommen haben. Die Jury unter Vorsitz von M. Leprêtre hat das Restaurant „Le Maniguette“ ausgezeichnet.

La Madeleine autrefois

Die Riesin Magdeleine. Sie heißt Magdeleine de Berkem. 1991 wurde sie auf Initiative des damaligen Kulturbeigeordneten Jacques Bels (uns Älteren gut bekannt) nach Entwurf von Fernand Clarisse von Schülern des Collège Yvonne Abbas während ihres Kunstunterrichts gestaltet. Die Schreibung „Magdeleine“ geht auf die ursprüngliche Schreibung der Stadt im 13 Jh. zurück. Der Familienname bezieht sich auf Berkem, eins der vier Dörfer, aus denen La Madeleine hervorging. Der

Stadtteil Berkem ist das Zentrum der industriellen Entwicklung seit der 2. Hälfte des 19. Jh. (überwiegend Textil). Die Riesin ist eine Weberin, die ein Tuch mit dem Wappen der Stadt in der Hand trägt und in der rechten Hand zwei Garnspulen. Sie ist 4,5 Meter groß und wurde zum ersten Mal zur Hundertjahrfeier der Stadt ausgeführt. Im Jahr 2005 wurde sie ganz erneuert mit einem Körper aus Weidengeflecht und einem Kopf aus synthetischem Material. Sie steht heute im Ratssaal.

80. Jahrestag der Landung der Alliierten in der Normandie

Am 6. Juni organisiert die Stadt um 18:30 Uhr eine Feier im Park Lattre de Tassigny. Alle Schüler sind hierzu eingeladen, um sie an der historischen Erinnerungspflicht teilhaben zu lassen. Die Madeleiner Bürger können ihre Teilnahme durch das Hissen der Trikolore bezeugen. Eine Fahne kann man im Rathaus gratis bekommen. Am 8. Juni wird in der Chaufferie Huet um 14.30 Uhr der Film „Le jour le plus long“ (der längste Tag) zur Erinnerung an die Landung gezeigt.

Lutter contre l'expansion des frelons asiatiques

Zum Kampf gegen die Ausbreitung der asiatischen Hornisse gewährt die Stadt einen Beitrag von 100€ für die professionelle Vernichtung des Hornissennestes. Die asiatischen Hornissen sind größer und dunkler im Vergleich zu den europäischen Hornissen mit gelbem Hinterteil. Fast ohne Fressfeinde, hat sich diese Hornisse stark ausgebreitet und sie greift die Honigbienen, die Wespen, Fliegen, Spinnen und Schmetterlinge an, und bedroht damit beträchtlich unsere Biodiversität.

Europawahl am 9. Juni

Von den 720 Abgeordneten sind 81 Franzosen. Die Listen, die über 5% der Stimmen erreicht haben, erhalten die Zahl der Sitze proportional zu den Wählerstimmen.

Welche Kompetenzen hat das Europaparlament?

1. legislativ: das Parlament diskutiert, ändert und beschließt Gesetze, die von der Kommission eingebracht werden.
2. budgetär: in Zusammenarbeit mit dem Europarat stellt das Parlament den jährlichen Etat der Europäischen Union auf.
3. Kontrolle der Exekutive: Das Parlament übt die Kontrolle aller Institutionen aus und kontrolliert die Verwendung der Gelder. Es wählt den Präsidenten der Kommission und befragt die Kommissare. Es kann auch Untersuchungsausschüsse einberufen.

Was sind die Aufgaben der Europaabgeordneten?

Ihre Arbeit wechselt zwischen den Plenarsitzungen, den parlamentarischen Kommissionen und dem Aufenthalt in ihren Wahlbezirken. Die öffentlichen Plenarsitzungen finden monatlich in Straßburg statt. Die angenommenen Gesetzestexte werden an den Europarat weitergeleitet. Diese Sitzungen sind auch Gelegenheit für die Abgeordneten, sich über die unterschiedlichen Themen

auszutauschen gemäß einer Tagesordnung, die von den Vorsitzenden der politischen Gruppierungen bestimmt wird.

Die parlamentarischen Kommissionen versammeln sich in Brüssel und prüfen die Gesetzestexte, die von der europäischen Kommission eingebracht werden. Sie verändern sie gegebenenfalls, bevor sie zur Abstimmung dem Plenum vorlegen. Diese permanenten Kommissionen sind auf genaue Gebiete spezialisiert.

Salon des Artistes

Gemälde, Skulpturen, Zeichnungen und Fotografien von Künstlern aus La Madeleine und Kaarst werden vom 25. Mai bis 7. Juni ausgestellt und zwar in den vier verschiedenen Örtlichkeiten des „Carré Culturel Magique“. Am 25. Mai beginnt eine Führung in der Chaufferie Huet unter Teilnahme einer Künstlerin.

Unter den **kulturellen Ankündigungen** ist auch das Musikfest am 15. Juni hervorzuheben. Am 2. Juni findet der große Flohmarkt statt (Vide Grenier), bei dem Privatleute ihre Keller und Dachböden leeren können, um gebrauchte Schätze zu verkaufen. Er wird von der UCAP organisiert. Vom Rathausdach werden Madeleines geworfen und Musik begleitet die Marktveranstaltung.